

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En toda España... 1 pta. al mes ANUNCIOS En 1.ª plana... 0'15 cts. palabra...

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Francco concertado

Ficciones y mentiras

Decíamos estos días pasados al comentar las razones que hayan inducido á esos señores profesores para firmar el documento, que tan agrias censuras está recibiendo de la opinión y la Prensa, que si se añádanse en las circunstancias especialísimas de cada uno, se vería con facilidad que á muchos les han arrastrado causas de índole muy distinta de la que aparece como impulsora de su aquiescencia á la Circular.

Pues contra esos procedimientos y contra aquellos que los emplean, hay que ir noblemente, virilmente, si hemos de conseguir, como ansiamos todas las personas de orden, el saneamiento del ambiente social,

DE MUSICA 'La procesión del Rocío,'

Sigue dedicando la prensa madrileña especial atención á la hermosa obra musical de Joaquín Turina que ha dado á conocer á aquel público la Orquesta Sinfónica. Por tratarse de la obra de un español, que debemos propagar y dar á conocer por patriotismo, y por ser un poema musical que hemos de saborear los murcianos en los primeros días del próximo mes en que hará dos conciertos la Sinfónica en nuestro teatro Roma, recojamos cuanto de dicha hermosa página musical se viene diciendo.

«La procesión del Rocío» evoca esta página poética de las costumbres populares sevillanas.

He aquí la descripción de este lindo poema musical. 1. «Triana en fiesta.» Seguidillas, y después, sobre un pianísimo, una breve copla de «soleares» que canta la viola. Desarróllanse entrelazados estos temas, un momento interrumpido por un brevísimo episodio en el ritmo del «garrotín» que entona un borracho. Cuando la seguidilla alcanza plenitud sonora es interrumpida por la llegada de (II) «La procesión».

grosa, diáramos que la Sinfónica se ha superado á sí misma.»

El catecismo en las escuelas

La Sociedad Económica de Valencia, á la que se han asociado la de Murcia, Barcelona y otras, han dirigido al presidente del Consejo la siguiente exposición: «Excmo. Sr.: Esta Real Sociedad Económica de Amigos del País, que siempre ha considerado como uno de sus principales fines todo lo relativo á la enseñanza y educación de la niñez y de la juventud, se cree hoy en el deber de elevar su voz al gobierno de S. M. ante los peligros que para la Religión y sobre todo para el porvenir de nuestra Pátris encierran las proyectos de modificación de la enseñanza religiosa en las escuelas anunciadas por V. E.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA Concepción Ulan Llorca que falleció el día 6 de Abril de 1912

jurados del altar y del Trono, encerraría graves peligros. Si la paz religiosa es uno de los mayores bienes que puede tener un pueblo, que como el nuestro cree y profesa la Religión verdadera, ya se comprenderá el daño inmenso de llevar la cuestión llamada religiosa á las escuelas, y á la niñez, hiriendo los sentimientos católicos de la totalidad de los ciudadanos españoles que no sean elementos de perturbación social, dando pábulo á los maestros que no sean muy creyentes para difusión de doctrinas sospechosas y contribuyendo así á formar generaciones, que privadas de educación moral y religiosa llevarán á la práctica las ideas y doctrinas anarquistas, repitiendo las tristes y vergonzosas escenas de Barcelona en 1909, y de Oullers, Alcoira y Carcagente en 1911.

bares, la consideración del fallo de la Historia acerca de nuestra conducta y las lamentaciones y quizá maldiciones de las generaciones que nos sigan al tocar los resultados funestos de nuestra poco meditada conducta.

- 124 -

-¡Suelta el anillo!—exclamó Sacha—ó verás lo que te pasa... El otro, por toda respuesta, la asestó un puñetazo á la cara; pero Sacha no soltó su presa y gritó con todas sus fuerzas: -¡Al ladrón, al ladrón! ¡Socorro, socorro! El pilluelo pugnaba por escapar.

- 121 -

Lanzó una mirada á la sortija que Dubrofsky le entregara. Deseaba ardientemente verle de nuevo y concertarse con él en la hora decisiva. Un presentimiento le advirtió que encontraría por la noche á Dubrofsky en el jardín, junto al kiosco, y resolvió ir á esperarle tan pronto como anocheciera.

Estos son los sentimientos y deseos de esta Sociedad, expresados por acuerdo unánime de los socios numerosos y distinguidos que concurrieron á la sesión extraordinaria en que se trató de este asunto, y que representaban elementos sumamente influyentes en esta ciudad por su posición social, por su intelectualidad y por los servicios que prestan á su Patria.

Boletín Oficial El del día 4 contiene: Parte oficial. Real Orden de Gobernación acerca de aplicación de créditos á la defensa de la salud pública contra el tífus.

creación de nuevas y concursos de traslados.

Bases para la revisión de las vigentes ordenanzas de Aduanas. Relación de súbditos españoles fallecidos en el extranjero. Anuncio de obras públicas sobre obras realizadas en la carretera de Albacete á Cartagena.

Edictos de Minas solicitando pertenencias. Anuncio de oposición para cubrir la plaza de clarinete en la banda del regimiento de Infantería de Reyona n.º 46 de guarnición en Cartagena. Requisitorias del juzgado militar de Cartagena. Providencia de la Tesorería de Hacienda sobre descubiertos en las Contribuciones.

D I A S

Hoy celebran sus días nuestros amigos don Emilio Díez de Revenga y Vicente, don Emilio Ramírez, don Emilio Lacárcel, don Emilio Meseguer, don Emilio Quesada, don Emilio Carrasco, don Emilio Martínez Torres, don Emilio Clemente don Emilio Ruiz de Alajós. También los celebran don Vicente Lavera, don Vicente Pérez Oajaja, don Vicente Martínez Lopez, don Vicente Díez de Miguel, don Vicente Rodríguez, don Vicente Güaita, don Vicente España, don Vicente García Muñoz, don Vicente Borja, don Vicente Mateu Casanova, don Vicente Sanz, don Vicente Mateos. A todos ellos enviamos nuestra felicitación.

Academia de Medicina

El próximo domingo á las once y media de la mañana, celebrará sesión extraordinaria en el salón de Juntas de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, con objeto de dar posesión de su plaza al Académico electo don Francisco Ayuso Andren. El nuevo académico leerá el discurso reglamentario sobre «Intoxicaciones en general, y del opio y morfina en particular.» Le contestará en nombre de la Corporación el académico de número don Laureano Albaladejo.

Junta provincial de Instrucción pública

La Junta en la sesión celebrada bajo la presidencia del Gobernador, tomó los siguientes acuerdos: Despachar el expediente de los maestros substituidos de la provincia, informando en el sentido de que vuelvan á la enseñanza aquellos cuya causa de enfermedad no esté comprobada. Que el expediente de graduación de la escuela de niños de Giza, á cargo de don Luis Villascasas, se someta á la tramitación reglamentaria. Que informe el señor Inspector provincial de Sanidad en la instancia de doña Julia Valero, Maestra de Abadilla que solicita dos meses de licencia por enfermedad. Que pase á informe de la Junta local, de Murcia, el expediente incoado por doña Purificación Amorós, Maestra de las graduadas solicitando un mes de licencia por enfermedad. L. Junta informó el expediente de mejora de pensión de la Maestra jubilada doña Joaquina Martínez. Fueron aprobados los presupuestos del material de los partidos de Murcia, Totana y Cartagena, debiendo adquirir los maestros un ejemplar de la refundición del Quijote hecha por don Eduardo Vincenti. A moción del señor Cazaña se acordó publicar una circular para que los maestros adquirieran un mi-

croscopio para que hagan los niños exorcismos.

También el señor Cazaña se ocupó de las escuelas de Alquerías que co- tinúan cerradas por falta de local.

Demost raciones de afecto

Con motivo de celebrar ayer sus días nuestro distinguido amigo el Senador por Murcia, don Isidoro de la Cierva y Peñafiel, recibió numerosísimas demostraciones de afecto de amigos, tanto particulares como políticos, que en su mayoría desfilaron por el domicilio del señor Cierva, felicitándole y haciendo suya la satisfacción que le embargaba, por la celebración de su onomástico. Al justo y merecido homenaje de cariño que la sociedad, murciana, sin distinción de clases, ha rendido á tan distinguido y estimado amigo EL TIEMPO, se asocia gustoso, y le reitera la felicitación más sincera y entusiasta.

Ayuntamiento

La sesión de ayer. Preside el señor Baeza y asisten los concejales señores Valenciano, Lorca, Blanco, Solís, Armero, González Sanz, Jover Salvat, Amo, Jara Pallarés, Lacárcel, Alegría. Es aprobada el acta de la sesión anterior. Orden del día. Se da cuenta de una disposición contenida en el «B.letín» que afecta al Ayuntamiento referente á la obligación de este de montar servicio de incendios en los teatros. LACARCEL pide que se cumpla. Se aprueba la distribución de fondos para el presente mes. Se da cuenta de una comunicación de la Comisión mixta sobre el pago de los gastos hechos en el expediente de un mozo. Se da cuenta de otra comunicación de la misma Comisión, referente al pago de una multa. Se aprueban las cuentas de la semana. LACARCEL pregunta si hay barrereros, pues no lo ha notado en las calles y se extraña que figure el pago de esas brigadas en las cuentas. Pide que se les obligue á barrer. Se leen varios dictámenes de Hacienda de escaso interés. Oficio de Policía Urbana sobre las líneas de la edificación del señor Ortíz en la calle de la Rambla. Se pide por el señor Amor una gratificación á los que intervinieron en las operaciones de medir quintos. A la comisión. LACARCEL pregunta porque no preside el alcalde esta sesión.

BAEZA dice que ha sido un asunto urgente.

Añade que ha retirado de la orden del día el asunto del alumbrado, porque creía que al discutirse debía estar presente el alcalde. JOVER pide venga ese asunto á la próxima sesión. BAEZA dice que él también tiene mucho interés en ello y hará lo posible para que venga el próximo viernes.

LORCA pregunta si sabe el presidente si el señor Alcalde está preparando el concurso. BAEZA, dice que esta cuestión está en la comisión, que hay dictámen y voto particular, Al discutirse se sabrá lo demás. Despues dice que el gobernador ha recibido un telegrama del ministro de Fomento dando cuenta de que muy en breve resolverá la solicitud elevada á dicho ministerio por la Asamblea de regantes celebrada en Murcia. Se levanta la sesión.

De Fuente-Alamo

Anteayer tomó posesión de este curato el nuevo párroco nombrado para esta villa don José Macho Carrasco. Le dió la posesión en nombre del señor Obispo el coadjutor de esta parroquia don José de Lera Martínez. Asistieron al acto las autoridades y personalidades de esta población quienes felicitaron efusivamente al nuevo párroco. El señor Macho subió al púlpito agradeciendo á los concurrentes su demostración de afecto, ofreciéndose á laborar en beneficio de todos. A las numerosas felicitaciones que ha recibido el nuevo párroco unimos la nuestra muy sincera. Corresponsal.

Teatro Romea

La función de anoche la constituyó un programa variadísimo. A primera hora se repitió la folletinesca zarzuela «El reflejo amarillo» en la que, como siempre, resaltaron por su acertada labor las señoras Lacelle, Egea y Querol y el señor Aparici. A segunda hora se hicieron «El cuento del dragón» y «El viaje de la vida» ya conocidos del público. En segundo lugar se hizo el estreno de la humorada de Pablo Parrellada, con música heterogénea de Barrera «Tenorio musical». Como su nombre indica es un nuevo golpecito á las parodias del Tenorio. Es una obra propia para el día de Inocentes, é indudablemente con este fin la escribiría su autor. Letra graciosa, ganadas en abundancia y un variadísimo repertorio

musical graciosamente combinado, son motivos suficientes para que el público se pase riendo sin interrupción durante media hora. La interpretación fué muy acertada sobresaliendo María Lacalla y Aparici. Esta noche estreno de la zarzuela de Arrichter, García Alvarez, Dominguez y Valverde «El fresco de Goya».

Audiencia

Señalamientos para el día 5: Sección primera Causas por Jurados Una causa del juzgado de Cartagena, por expedición de moneda falsa, contra José Navarro y otros. Letrados, señores Llanos y Fontes. Procurador, señor G. Sanz.

La conferencia de Cierva

El conde de Romanones, ocupándose hoy de la conferencia de ayer tarde en la Academia de Jurisprudencia, dada por el señor Cierva, dijo, que el ex-ministro conservador dió notas que no se atrevieron á dar ni el señor Cánovas ni el señor Silvela. Nada más ha querido acentuar el conde, limitándose á decir que, á juzgar por las manifestaciones, el partido conservador, tomará nuevos rumbos.

Recepción diplomática

La recepción diplomática, que como todos los viernes se ha celebrado en el ministerio de Estado, se ha visto muy concurrida.

Jura de la bandera

Romanones nos ha dicho que la jura de la bandera se trasladará al día 13, para evitar que resulte deslucida. Tambien el Capitán general señor Marina nos ha dicho que despachando esta mañana con el Rey, convinieron el aplazamiento. La suspensión obedece al mal estado del tiempo y á la humedad que se sentiría en la Castellana, cuando esta fiesta requiere sol. El aplazamiento no origina gastos y además podrán descansar las fuerzas indígenas que para tomar parte llegarán esta noche. Además, aplazándola para el día 13, se les podrá repartir á estas fuerzas el uniforme de gala, que todavía no lo tienen. El Rey ha suspendido la visita que proyectaba hacer mañana al

Semijas y Locomóviles de vapor recientemente. Construcción original Wolf de 10 á 200 caballos. La fuerza motriz más económica de la actualidad. Magdeburg-Buckau Delegación para España: MADRID, Calle Velázquez 21. Representantes: L. Brugarolas y A. Maura, Mesonada 35 Murcia

Campamento de Carabanchel para revistar las fuerzas indígenas. Lo hará en la próxima semana, cuando pueda revistar á todas.

Habla Romanones

La enseñanza del Catecismo 4.—A las 3'15 t. El conde dice que creía que mañana terminarían las disensiones en el Consejo de Instrucción pública y que se votará el dictámen. Veo, añadió, que los conservadores toman este asunto muy á pecho. Lo demuestra la activa intervención de los señores Pidal y Rodríguez San Pedro. Añadió Romanones que el de- jaba en libertad á sus amigos para que en el Consejo votasen con arreglo á su conciencia. Dijo que habia notado la ausencia de los señores Dato y Gonzalez Besada á estas reuniones.

La huelga de Riotinto

Quejas 4.—A las 11'15 u. Los ferroviarios de Neva, Zalamea, Campillo y Riotinto, expusieron sus quejas al ministro de la Gobernación. Este les dijo que no podía tratar por carecer de suficientes poderes. La huelga. La huelga de mineros de Riotinto comenzó abandonando el trabajo 500. Exigían siete horas de jornal. Estos 500 arrastraron á 2.500 á la huelga. La mina «San Dionisio» está parada. Los ferroviarios. Huelva 4.— A las 11'15 n. Agentes ferroviarios recorrieron la línea excitando á la huelga.

Los arrastradores de vagones continúan parados. Piden la reposición de un compañero. Este fué despedido por actos de insubordinación. Continúan las gestiones buscando una fórmula de concordia.

Un asesinato

En los muelles Los cargadores de los muelles negánse á cargar los buques. Tranquilidad—Fuerzas Continúa la tranquilidad. Han sido destinados á Riotinto, 250 guardias civiles más.

Firma de Fomento

En la firma de Fomento de hoy figura una combinación de personal que no afecta á esa provincia. Decreto levantando la prohibición de emigrar á Panamá. Concesión de cruces Agrícolas.

CHOQUE

Entre las estaciones de Oropesa y Torreblanca, chocaron dos trenes de mercancías. Las máquinas y varios vagones quedaron destrozados. Hubo cuatro heridos.

CADIZ

El marqués de Chinchilla. Estando paseando don Antonio López de Haro, marqués de Chinchilla, sufrió un accidente. Al caer produjose graves heridas.

BARCELONA

Weyler. Regresó el general Weyler. Los temporales. Siguen los temporales. Todos los trenes llegan retrasados. Ocurrieron nnevos desprendimientos de tierras. La Barceloneta y otras barriadas están inundadas. Los carlistas. Los carlistas han pedido al marqués de Cerralbo que desautorice á la Junta regional del partido. Ribalta. En la asamblea de los ferroviarios ha sido reelegido presidente Ribalta, por una mayoría de 200 votos. Ribalta renunció en el acto. Los ferroviarios acordaron socorrer á Ribalta, durante 3 meses.

Llamó. Su doncella entró y á las preguntas de Macha, contestó que Mirila Petrovitch se había marchado á la ciudad la víspera, y por una ausencia de largas horas, había vuelto y dado la orden de que no la dejasen salir de su estancia, ni le permitiesen hablar con otras personas. Por lo que se refería á los preparativos de la boda, se limitaban á la orden dada al pope de no salir bajo ningún pretexto, de la aldea. Despues de estos informes, la doncella dejó á María Kirilovna otra vez sola y cerró la puerta. Estas noticias exasperaron á la joven reclusa. Su sangre ardía en las venas. Resolvió comunicar á Dubrofsky lo que ocurría y buscó el medio de depositar la sortija en el hueco de la encina. En aquel momento, un guijarro vino á herir el cristal, que resonó con el golpe, y Maria Kirilovna, mirando al patio, vió al pequeño Sacha que le hacia señas, Conocia el cariño que el rapaz sentía por ella y se alegró de verle. — Buenos días, Sacha; ¿qué quieres de mí? — Vengo á que me digais, hermana mia, si en algo puedo seros útil. Papá ha prohibido á los criados que os obedezcan. Pero mandadme lo

que gusteis; estoy dispuesto á todo, por serviros. — Gracias, mi querido Sacha. Oyeme: ¿conoces la vieja encina hueca que está junto al kiosco? — Ya lo creo, hermana; la conozco bien. — Pues entonces, si me amas, ve allí corriendo y deja esta sortija en el hueco. Pero cuida de que nadie te vea. Y al pronunciar esta frase, le tiró la sortija y volvió á cerrar la ventana. El muchacho, cogió al vuelo la sortija y partió á escape. Tres minutos despues, se hallaba junto á la encina. Se detuvo jadeante, miró á su alrededor y depositó la sortija en el hueco del añoso árbol. Despues de cumplido victoriosamente el encargo, quiso decirselo á Maria Kirilovna; pero de pronto un pilluelo desarrapado y de rojos cabellos salió de detrás del kiosco, se dirigió á la encina y metió el brazo en el hueco. Sacha más rápido que una ardilla se lanzó sobre él y le cogió por los brazos. — ¿Qué haces? — le preguntó con acritud. — No te importa, — respondió el granujilla forcejando por desasirse.



